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INSTITTUO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTRO 
 
CALENDARIO ELECTORAL 
 
Se publican fechas relevantes del Calendario Electoral aprobado por el Consejo General del IEEQ para el Proceso 
Electoral Local 2020-2021.  
 
https://elqueretano.info/trafico/calendario-electoral-las-fechas-relevantes-de-cara-al-6-de-junio/ 
 
CONOCE CUÁNDO TIENEN QUE DEJAR EL CARGO FUNCIONARIOS QUE PRETENDAN ASPIRACIONES EL 6 DE 
JUNIO 
Por Francisco Bonet 
Los lineamientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), las y los funcionarios públicos que 
deseen participar en los comicios electorales del próximo 6 de junio, tienen 90 días antes del día de los comicios 
para pedir licencia a sus cargos y así hacer efectivas sus aspiraciones. Por ello, será el próximo domingo 7 de 
marzo cuando tengan que dejar sus obligaciones públicas, específicamente para el o la candidata de cualquier 
Instituto Político en Querétaro. Así, dará inicio formal el camino a la contienda electoral a los 18 ayuntamientos, 15 
diputaciones locales, 5 diputaciones federales y la Gubernatura del Estado. 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/03/02/conoce-cuando-tienen-que-dejar-el-cargo-funcionarios-que-
pretendan-aspiraciones-el-6-de-junio/96947/ 
 
CONVENIO 
 
REFRENDA IEEQ COMPROMISO CON LA CERO DISCRIMINACIÓN 
En el marco del Día de la Cero Discriminación, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un 
convenio de colaboración con la Organización SOS Discriminación Internacional Querétaro. El acuerdo permitirá la 
realización de acciones conjuntas encaminadas a la promoción de la no discriminación, así como la inclusión social 
de las personas y grupos en situación de vulnerabilidad. Además, busca incorporar la perspectiva de la no 
discriminación en la gestión institucional, alentar la investigación y el debate, fomentar la participación ciudadana; 
al mismo tiempo, llevar a cabo actividades de información, sensibilización y capacitación para fortalecer la 
igualdad sustantiva, la igualdad de oportunidades, la inclusión y el respeto a las diferencias como valores 
fundamentales de la vida democrática. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó que 
el instrumento contribuye a la política antidiscriminatoria de cara a las elecciones del próximo 6 de junio; 
asimismo, refrendó el compromiso institucional permanente para garantizar y promover los derechos político-
electorales de todas y todos los queretanos. Por su parte, el Presidente de la Organización SOS Discriminación 
Internacional, Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, celebró la alianza de trabajo para impulsar a través de la 
educación, la perspectiva de los derechos humanos y la no discriminación; añadió que la democracia requiere de la 
participación de la diversidad ciudadana, a partir del reconocimiento de las diferencias. La Presidenta de la 
Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del IEEQ, María Pérez Cepeda, señaló que el convenio abona a la 
construcción de la democracia incluyente mediante esfuerzos concretos, acordes con el contexto de nuestra 
entidad federativa, con el propósito de respaldar la participación política de las personas sin discriminación. El 
Vocero de la Comisión de Incidencia del Observatorio Juvenil por la NO Discriminación Querétaro, Braulio Pedraza 
Silva, consideró que el acuerdo aporta a la educación de calidad, la igualdad de género, la reducción de 
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desigualdades y el cumplimiento de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de la Organización de las 
Naciones Unidas. El evento virtual fue moderado por la Secretaria Técnica de la comisión Rocío Verboonen Bazán y 
contó con la participación de: las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera 
Moreno; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio 
Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; la Directora Ejecutiva de Educación 
Cívica y Participación, María Nieto Castillo, y la Titular de la Unidad de Inclusión, Lidia Aurora López Núñez. 
 
https://elqueretano.info/trafico/cero-discriminacion-compromiso-del-ieeq/ 
 
PARIDAD 
 
Retrocede Querétaro en materia de equidad de género, por las complacencias y malas decisiones del IEEQ para 
postergarla hasta el 2024, afirma Norberto Alvarado Alegría.  
 
https://queretaro24-7.com/retrocede-queretaro-en-materia-de-equidad-de-genero-por-las-complacencias-y-
malas-decisiones-del-ieeq-para-postergarla-hasta-el-2024-dr-norberto/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
A MÁS TARDAR ESTE FIN DE SEMANA LUIS NAVA PEDIRÍA LICENCIA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, mencionó que tendría que solicitar licencia para dejar su cargo al 
menos 90 días antes de la elección para poder participar como candidato, es decir, antes de este domingo 7 marzo. 
Sin embargo, es necesario esperar la resolución que tomará la Comisión Permanente Nacional del PAN respecto a 
la elección de sus candidatos y candidatas y, dependiendo de la misma, solicitaría licencia al Ayuntamiento, indicó. 
(DQ) 
 
LISTADO POR LA GUBERNATURA 
Mauricio Kuri. Indicó que el Estado fue el primero en implementar apoyos en la pandemia para pequeños y 
grandes empresarios. Destacó el trabajo de la sociedad y el Gobierno para colocar a Querétaro entre las 10 
ciudades con potencial económico. Puntualizó que el deporte es clave para el desarrollo social de la entidad. 
Subrayó que en el Estado se ha invertido en la rehabilitación y construcción de 315 espacios. AM (p. 3-Pulso 
Político) 
 
PRI 
 
LISTADO POR LA GUBERNATURA 
Abigail Arredondo. Denunció en una reunión con mujeres que este sector vive los estragos de la pandemia en sus 
hogares. Dijo también que hay pendientes como los empleos y apoyos económicos. Conversó con los delegados 
priistas que hay en los 18 municipios del Estado. Estuvo presente en la entrega del informe de la Defensorıá de los 
Derechos Humanos. AM (p. 3-Pulso Político) 
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MANUEL MONTES VISLUMBRA UN DESARROLLO EQUILIBRADO EN COLÓN 
Manuel Montes reconoce el potencial que existe en Colón. Sin embargo, el precandidato del PRI en este municipio 
considera de gran importancia igualar las condiciones para todos los sectores. Esto con el propósito de generar un 
desarrollo integral de la demarcación. Por ahora, en espera del arranque de campañas que será el 19 de abril, 
Montes Hernández compartió con AM de Querétaro que trabaja con su equipo en preparar el siguiente paso del 
proceso electoral. (AM) 
 
PRD 
 
LISTADO POR LA GUBERNATURA 
Raquel Ruiz. Señaló que las mujeres siempre han estado presentes en los cambios importantes del paı́s. Instó a las 
personas a ser responsables y aislarse si estuvieron en contacto con un caso positivo de COVID-19. Compartió que 
estuvo en reuniones de trabajo del partido. AM (p. 3-Pulso Político) 
 
PVEM 
 
LISTADO POR LA GUBERNATURA 
Katia Reséndiz. Señaló que la discriminación no tiene cabida en la entidad. Agregó que la sociedad debe construir 
un Estado donde haya vida digna. Señaló que la discriminación no tiene cabida en la entidad. Agregó que la 
sociedad debe construir un Estado donde haya vida digna. Calificó como un orgullo coincidir con personas como 
Lupita Garcı́a, gobernadora de los pueblos indı́genas y migrantes de Querétaro. AM (p. 3-Pulso Político) 
 
MORENA 
 
LISTADO POR LA GUBERNATURA 
Celia Maya. Reconoció a Teresa Garcı́a Gasca en su tercer informe de actividades como rectora de la UAQ. Destacó 
que todos merecen respeto y las mismas oportunidades sin importar el color, raza, religión, preferencia sexual o 
ideales. Sostuvo reunión con A� ngel Balderas, presidente del Comité Estatal del partido, para sumar fuerzas en su 
precandidatura. AM (p. 3-Pulso Político) 
 
CANDIDATO DEBEN TRABAJAR POR EL PARTIDO 
Será el 14 de marzo, cuando se podrían tener listos los primeros resultados de las encuestas de los aspirantes a las 
presidencias municipales y diputaciones locales de Morena, declaró Manuel Albarrán, consejero nacional del 
partido por Querétaro. (DQ) 
 
RSP 
 
LISTADO POR LA GUBERNATURA 
Miguel Nava. Participó en una reunión de Coordinadores del Progresismo en el semidesierto queretano. Propuso 
tres acciones a los aspirantes al Gobierno estatal: 1.-No utilizar dinero del pueblo para campañas polı́ticas. 2.-
Campañas digitales y conjuntas para evitar contagio del COVID. 3.- Gabinete sin amigos ni cuota polı́tica.” Acudió al 
municipio de San Juan del Rı́o para reunirse con la militancia de Redes Sociales Progresistas. AM (p. 3-Pulso 
Político) 
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FM 
 
¡OTRO CAPÍTULO MÁS! DENUNCIAN A JOSÉ LUIS AGUILERA ORTIZ POR AMENAZAS 
El coordinador general de la precampaña de Juan Carlos Martínez, Erik Osornio Medina, acudió ante la Fiscalía 
Especializada en Delitos Electorales de la FGE a presentar su denuncia por amenazas contra el dirigente estatal de 
Fuerza por México en Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz. El pasado 24 de febrero a través de su cuenta twitter, 
José Luis Aguilera Ortiz, amenazó de muerte a Erik Osornio tras el siguiente mensaje; “aprende muchachito 
pendejo yo no te voy a matar, pero tampoco te voy a dejar vivir de aquí al 6 de junio, Como la ves cabrón” (sic). (EL 
QUERETANO)  
 
LISTADO POR LA GUBERNATURA 
Juan Carlos Martínez. Resaltó la capacidad de Querétaro tras la publicación del Financial Times que la coloca como 
una de las 10 ciudades con mayor potencial económico. Reconoció el trabajo de las artesanas otomı́es para 
implementar modelos de negocios en los que continúe la venta de la muñeca Lele. Celebró la toma de protesta de 
Joel Ramı́rez como representante de Fuerza por México ante el INE. AM (p. 3-Pulso Político) 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
 
MEJÍA LIRA PIDE LICENCIA PARA BUSCAR REELECCIÓN  
El presidente municipal de Tequisquiapan José Antonio Mejía dio a conocer que solicitó licencia en el cargo, para 
dedicarse de lleno a la contienda electoral del próximo 6 de junio, interinato que habrá de ser ocupado por el 
regidor Síndico, Rodrigo González. Al respecto, mencionó que la separación de sus funciones lo efectuará en el 
transcurso de los siguientes días, con la finalidad de dar cumplimiento a los ordenamientos legales y con ello 
atender conforme los tiempos electorales, las diversas actividades que tiene previstas como parte de sus 
aspiraciones políticas. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
NI EN CAMPAÑAS SE ADMITE LO SOEZ 
Los dirigentes de partidos políticos y todos los actores partidistas del estado no deben fomentar lenguajes que 
llamen a la violencia o que ofendan, generen división o promuevan la desigualdad, aunque esté la contienda 
electoral, afirmó Juan Martín Granados, titular de la SEGOB. (DQ, N, CQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PRESAS A MENOS DEL 50% DE SU CAPACIDAD 
Aún no inicia la temporada alta de calor y el 70% de las 26 presas que hay en el estado concentran menos del 50% 
de su capacidad de almacenaje; la única que se encuentra al 100% en su volumen de contención es la de El Cajón, 
ubicada en el municipio de Querétaro. (DQ, principal) 
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N: TEMEN 3A. OLA 
El gobernador Francisco Domínguez manifestó su preocupación por una posible tercera ola de la pandemia de 
COVID-19, entre marzo y abril por la movilidad masiva de personas durante las vacaciones de Semana Santa. (N, 
principal) 
 
AM: ALTOS COSTOS EN LUZ, REALIDAD ELÉCTRICA 
Para el 2021, los mexicanos pagarán 12 por ciento más por la electricidad que consumen en sus hogares, revela el 
estudio Prospectiva del Sector Eléctrico 2016-2030 de la Secretaría de Energía Federal (Sener). En el estado de 
Querétaro, como en todo México, se presentó un incremento del precio en el consumo de electricidad. De acuerdo 
con la Sener y la CFE, el alza en consumo de energía en el país es de tres por ciento anual y el sector doméstico 
incluye el 25 por ciento de la electricidad nacional. (AM, principal) 
 
CQRO: C-4 CAPITALINO HA ATENDIDO MÁS DE 396 MIL LLAMADAS EN 6 MESES 
A casi medio año de su inauguración, el 7 de septiembre de 2020, el C4 del municipio de Querétaro ha recibido 396 
mil 206 llamadas, de las cuales, el cinco por ciento ha sido para brindar orientación, dijo el director del complejo 
de seguridad capitalino, Julián Pablo Gutiérrez, quien refirió que el C-4 atiende, aproximadamente, 2 mil 400 
llamadas por día. (CQRO, principal) 
 
EUQ: PIDEN EVITAR LENGUAJE SOEZ EN LAS CAMPAÑAS 
En el próximo proceso electoral Querétaro requiere propuestas y no lenguaje soez o violencia, señaló el secretario 
de gobierno estatal, Juan Martín Granados Torres. En entrevista, expresó que el estado siempre ha distinguido a 
nivel nacional por un clima democrático y de respeto. (EUQ, principal) 
 
PA: REPUNTA PANDEMIA 
Ni el Super Bowl ni el 14 de febrero lograron un repunte de contagios y hospitalización como el que ha tenido 
Querétaro en las últimas 24 horas. Y es que, de acuerdo a las autoridades sanitarias locales, se registró el 
movimiento más violento en los indicadores desde que inició la pandemia hace poco más de un año.  El número de 
casos activos subió en 24 horas lo mismo que tardó en bajar 19 días y Querétaro regresó al rango de los mil 808 
casos activos “Hoy se registró el desplazamiento más violento de toda la pandemia en cuanto al porcentaje de 
hospitalización y pasamos de 46% a 53.5%, 7.5 puntos porcentuales en tan solo 24 horas. Las defunciones suben 
72% con relación a ayer”, alertaron. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA APOYOS Y OBRAS EN PEÑAMILLER 
Las familias son el centro de una política social que avanza con el trabajo de todos, afirmó el gobernador Francisco 
Domínguez, durante la entrega de espacios deportivos, obras viales, educativas y apoyos agropecuarios, en el 
municipio de Peñamiller. En la cancha de fútbol de La Estación, comunidad de Peña Blanca, el mandatario estatal 
compartió que, durante su gobierno, por medio de los programas sociales, se han atendido las necesidades de los 
habitantes del semidesierto queretano. (DQ, N)  
 
PRIMERA CIRUGÍA EN NUEVO HOSPITAL 
Una urgencia de cirugía maxilofacial fue la primera intervención quirúrgica que se realizó en el nuevo hospital de 
Querétaro, este martes; compartió el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, quien señaló que este tipo 
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de procedimientos estaban previstos realizarse hasta el lunes 08 de marzo. El mandatario estatal reiteró que la 
nueva infraestructura de salud es una infraestructura que representa una demanda social que estuvo vigente por 
57 años para atender temas de salud, que van desde consultas hasta cirugías.  “Hoy después de 57 años que a nadie 
se le había ocurrido hacer un hospital. Habíamos dicho que íbamos a empezar a operar hasta el lunes siguiente, 
pero hubo una urgencia de un maxilofacial, es la primera operación que se hace en el nuevo hospital de Querétaro”. 
(N) 
 
GOBERNADOR DE QUERÉTARO ANUNCIA ANILLO VIAL CIRCUITO DEL SEMIDESIERTO 
En el marco de su gira por el municipio de Peñamiller, el gobernador Francisco Domínguez anunció la construcción 
del nuevo anillo vial Circuito del Semidesierto, el cual se extenderá a lo largo de 69.8 kilómetros desde la 
comunidad de Camargo hasta la localidad de El Cajón. Durante su discurso, el mandatario estatal anunció que 
dicha obra beneficiará a las comunidades de Camargo, Río Blanco, Las Mesas, El Portugués, Peña Blanca, 
Peñamiller, El Cajón, El Saucito, Agua Fría y Encinos. (CQRO) 
 
REPORTAN 347 NUEVOS CASOS Y 22 DECESOS POR COVID- 19, EN QUERÉTARO  
El estado de Querétaro registró el martes 2 de marzo un ligero repunte en los casos de Covid 19 al sumarse 347 
casos, así como el deceso de 22 pacientes que se encontraban hospitalizados por la misma enfermedad. En la 
entidad se tiene un registro acumulado de 55 mil 287 casos de Covid 19, y se han registrado tres mil 759 
defunciones. La SESEQ, informó que una mujer de 60 y un hombre de 74 años sin comorbilidad, así como ocho 
mujeres -de 53, 59, 63, 65, 66, 68, 82 y 85-, y 12 hombres -de 55, 58, 63, 65, 67, 71, 72, 73, 78, 79, 83 y 84 años- con 
diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid 19. (N) 
 
AL AIQ LLEGARON MÁS DE 208 MIL VACUNAS, REPORTA SSA 
De acuerdo con información de la Secretaría de Salud federal, al AIQ llegaron 208 mil 650 dosis de vacunas contra 
el Covid-19. La dependencia informó que a las 11:30 de este martes llegó un cargamento en el vuelo 925 del 
laboratorio Pfizer. También los aeropuertos de Monterrey, Guadalajara y la Ciudad de México fueron los 
receptores de este cargamento. (N, CQRO) 
 
ALERTA SESEQ FALSO INCREMENTO DE OCUPACIÓN HOSPITALARIA POR BAJA EN NÚMERO DE CAMAS 
La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, informó que desde hoy se observará un falso incremento 
en la ocupación hospitalaria por la eliminación de camas del nuevo Hospital General de Querétaro. Y es que al 
inicio de la pandemia el gobierno estatal habilitó camas en el albergue del nuevo hospital para su eventual uso, las 
cuales no se utilizaron, pero se dieron de alta en la Red Infección Respiratoria Aguda Grave (IRAG). (CQRO) 
 
SESEQ REGISTRA MÁS DE 10 MIL ASINTOMÁTICOS EN QUERÉTARO 
La directora de los Servicios de Salud en el estado de Querétaro, Martina Pérez, informó que en lo que va de la 
pandemia por Covid-19, se han detectado 10 mil 642 casos positivos asintomáticos, esto a través de las diferentes 
herramientas para ir en busca del virus. Declaró que en la zona metropolitana y municipios se han llevado a cabo 
diversas estrategias para evitar la proliferación del Coronavirus, y que es así como se ha ordenado el aislamiento a 
quienes han resultado con el padecimiento aun sin presentar síntomas específicos como dolor de cabeza, 
temperatura, tos o dificultades para respirar. (ESSJR) 
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INTEGRANTES DE LA AMSDE SE REÚNEN CON TATIANA CLOUTHIER 
El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, en su carácter de coordinador de la región bajío y secretario de la 
Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico, participó en la reunión de trabajo que los 
integrantes del organismo llevaron a cabo con la secretaría de Economía, Tatiana Clouthier.  Durante la asamblea 
se realizó la propuesta de un calendario de reuniones mensuales que funcionen como un foro de diálogo 
permanente para establecer una alianza entre los estados y la Secretaría de Economía, a fin de facilitar trámites 
que impacten en las inversiones y la reactivación económica desde lo local. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
POLO HERRERA RESPALDA A FÉLIX SALGADO 
Hasta que no exista una sentencia en contra de Félix Salgado, quien aspira a la gubernatura de Guerrero y quien 
tiene denuncias por agresiones sexuales, no tienen por qué echarse abajo sus derechos políticos, defendió la 
diputada por Morena Laura Polo. Esto lo declaró en la rueda de prensa en donde anunció que se presentó una 
apelación hacia la sanción por violencia política de género que aprobó el Congreso de Estado al dirigente panista y 
diputado local, Agustín Dorantes, la cual fue considerada como “levísima”. (DQ) 
 
SISTEMA COSMOS CONJUNTA ARMONÍA, SOCIAL Y PÚBLICA: GERARDO ÁNGELES 
El presidente de la Mesa Directiva, diputado Gerardo Ángeles, afirmó que ha habido una armonía y coordinación 
puntual entre organismos sociales y públicos, en una relación respetuosa de Poderes para avanzar en el Sistema 
Cosmos como un modelo de, excelencia para la impartición de justicia. (N) 
 
APELAN ANTE TEEQ SANCIÓN A LEGISLADOR 
Laura Polo, diputada local de Morena, confirmó que por considerar que el procedimiento al interior de la 
Legislatura estuvo plagado de irregularidades, el 24 de febrero interpuso un recurso de apelación ante el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) por la sanción que impuso la Contraloría Interna del Congreso de 
Querétaro a Agustín Dorantes, legislador del PAN. (CQRO) 
 

MUNICIPIOS 
 
RECUERDAN A JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ 
En memoria de José Ortiz de Domínguez, autoridades militares, estatales y municipales realizaron una guardia de 
honor y una ceremonia por su aniversario luctuoso, en la que destacaron su participación política en la 
Independencia de México. (...) El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava destacó que La Corregidora tuvo 
una labor intelectual y liderazgo en el movimiento. (DQ) 
 
CONMEMORAN EL 192 ANIVERSARIO LUCTUOSO DE JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acudió a la guardia de honor que se realizó en 
conmemoración del 192 aniversario luctuoso de doña Josefa Ortiz de Domínguez, una mujer que, aseguró, no solo 
alertó sobre el riesgo que corría el movimiento insurgente, sino que fue ejemplo del ideal de libertad que mostró 
desde su vida privada y hasta la misión histórica que asumió frente a la nación. (...) La ceremonia fue encabezada 
por el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, y por el comandante de la 17a. Zona Militar, el general de 
Brigada Elpidio Canales. También estuvieron presentes el presidente del TSJ, el magistrado José Antonio Ortega; el 
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presidente de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura local, el diputado Luis Gerardo Ángeles, y el comandante del 
Cuarto Regimiento Blindado de Reconocimiento, el coronel Mauricio Sánchez. (N, CQRO) 
 
ENTREGA MUNICIPIO DE QUERÉTARO OBRAS DE URBANIZACIÓN EN COLONIAS DE JOSEFA VERGARA Y 
FÉLIX OSORES 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a las Delegaciones de Josefa Vergara y Hernández y Félix 
Osores Sotomayor, para supervisar obras de urbanización de impacto positivo en la mejora de la calidad de vida de 
las familias y vecinos de las colonias Prados de Miranda y Ampliación Loma Bonita, a quienes aseguró que se les 
está cumpliendo con hechos a sus necesidades. (DQ, AM, N) 
 
FUNCIONAN YA 3 ESTACIONAMIENTOS EN P. DE LA CUESTA 
El presidente municipal capitalino, Luis Nava informó que 3 de los 6 estacionamientos que se proporcionarán a los 
clientes de los negocios que se ubican en la avenida Pie de la Cuesta, ya se encuentran habilitados. El alcalde señaló 
que por lo pronto están terminando de habilitar un cuarto estacionamiento; en total, serán 4 estacionamientos 
sobre Pie de la Cuesta y 2 más en calles aledañas a la avenida. (DQ) 
 
ANALIZAN MECANISMOS PARA EVITAR ARRANCONES 
La administración capitalina buscará la forma de controlar los arrancones clandestinos que se organizan en el 
Libramiento Norponiente y en otros puntos de la ciudad, aseguró el alcalde Luis Bernardo Nava, quien reconoció 
que es una situación compleja. Después de que esta casa editorial atendió denuncias de vecinos y consignó la 
actividad de las carreras clandestinas que se realizan semanalmente, el edil capitalino comentó que "se tomarán 
cartas en el asunto". (AM) 
 
EMITEN NUEVA CONVOCATORIA DE DIGNIFICACIÓN DE CONDOMINIOS 
El secretario de Desarrollo Humano Social, Arturo Torres, platicó acerca de los avances de los diferentes 
programas del municipio de Querétaro, resaltando que ayer inició una convocatoria de Dignificación de 
Condominios, además de que arrancó la entrega de apoyos del programa Tu Beca.  Acerca del programa de 
Ocupación Temporal, expresó que está comenzando el segundo mes de trabajo con los mil 200 participantes, 
quienes reciben 5 mil pesos mensuales y están desempeñando diferentes actividades en las secretarías y 
dependencias.  (N) 
 
RESCATAN CACHORRITOS QUE ESTABAN ATRAPADOS EN UN DREN 
La Unidad de Rescate Animal del municipio de Querétaro logró salvar a dos cachorritos que se encontraban dentro 
de un dren, el equipo de rescatistas llegó para sacarlos y llevarlos a las instalaciones de la Dirección de Protección, 
Cuidado y Control Animal en donde se les dará una revisión médica y posiblemente después sean puestos en 
adopción.  (N) 
 
ROMPEN UNA TUBERÍA Y LOS DEJAN SIN AGUA 
Vecinos de la colonia Centro Histórico, ubicados sobre la calle Héres de Nacozari denunciaron la tarde de este 
martes ante la DDHQ, que carecen de agua potable ya por 13 días. (...) La CEA, ha respondido al llamado enviando 
en menos de una semaan tre pipas con agua potable, pero el municipio de Querétaro, instancia que lleva más de un 
mes realizando una obra de drenaje, no ha respondido por el corte que realizó sin avisar y solo hasta la queja 
vecinal fue que comenzó a “Aventar la bolita” a otras autoridades. (DQ) 
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DEMANDAN ÁREAS VERDES LOS VECINOS 
Vecinos de la colonia San Pablo II colocaron mantas sobre un predio donde el gobierno municipal de Querétaro 
pretende habilitar un estacionamiento gratuito para los clientes de los negocios y habitantes de la avenida Pie de la 
Cuesta. En el predio ubicado entre las calles de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Secretaría de Salud y 
Secretaría de Medio Ambiente y Pesca se observan mantas los vecinos solicitan áreas verdes para la recreación 
familiar. (DQ) 
 
SE REALIZARÁN 101 OBRAS EN DIVERSAS COMUNIDADES DE EL MARQUÉS 
El gobierno del municipio de El Marqués, a través de la dirección de Obras Públicas, dará inicio a los trabajos 
contemplados en diversas comunidades, en un paquete de 101 obras que se ejecutará con una inversión de 464 
millones de pesos. En Sesión Ordinaria de Cabildo, el pleno del Ayuntamiento aprobó por unanimidad la 
ampliación de presupuesto y adición de obra, misma que fue analizada considerando la prioridad de atención y 
necesidades de la ciudadanía. (DQ) 
 
REHABILITA MUNICIPIO DE CORREGIDORA INCORPORACIÓN A LIBRAMIENTO SUR-PONIENTE 
El municipio de Corregidora rehabilita la incorporación del libramiento sur-poniente, a la altura de la colonia Santa 
Bárbara, que lleva por avenida Heroico Colegio Militar con dirección a El Pueblito, obra con la que se beneficiará a 
más de 10,500 habitantes. Además, la obra contempló la creación de un retorno para incorporación, con dirección 
a Querétaro, utilizando pavimento asfáltico y mamposteo de piedra braza. (AM) 
 
DONA MUNICIPIO DE SAN JUAN DEL RÍO 15 HECTÁREAS  
Con el objetivo de consolidar la atracción de mayor oferta educativa y de salud a San Juan del Río, así como el 
fortalecimiento de la seguridad con la llegada de elementos de la Guardia Nacional, el municipio donará un 
estimado de 15 hectáreas de terreno para la consolidación de tres proyectos estratégicos, aseveró el Presidente 
Municipal Guillermo Vega. (ESSJR) 
 
HABITANTES SE UNEN EN COLECTAS 
Con el propósito de ayudar a dos habitantes de Casa Blanca que han presentado condiciones médicas que 
requirieron intervenciones costosas, vecinos se han unido en colectas con las cuales ya han podido ayudar a la 
primera mujer con riesgo de cáncer de seno, y hoy enfocan sus esfuerzos para ayudar a una menor con displasia de 
cadera, informó el subdelegado de la comunidad Ruperto Ramírez. (ESSJR) 
 
URGE PLANTA DE TRATAMIENTO EN PEDRO ESCOBEDO 
Resulta impostergable la creación de plantas tratadoras de agua en Pedro Escobedo aseveró el alcalde Amarildo 
Bárcenas, quien aseveró que a su llegada a la administración pública no se contaba siquiera con la infraestructura 
básica para pensar en ello, pero aseguró que la realidad actual del municipio es muy distinta. (ESSJR) 
 
PONEN EN MARCHA PATRULLA ROSA 
Con el propósito de fortalecer y brindar mayor seguridad, así como de garantizar una atención especializada para 
mujeres víctimas de violencia, entró en operaciones una unidad patrulla rosa en el municipio de Tequisquiapan, la 
cual fue puesta en marcha por parte del presidente municipal José Antonio Mejía. (ESSJR) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECERÁN 7.6 POR CIENTO REMESAS PARA QUERÉTARO 
El Banco de México informó que en enero llegaron a México 3 mil 298 mdd por concepto de remesas, lo que 
representa un aumento de 25.8 por ciento con relación al mismo mes del año pasado. De las 32 entidades, 
Querétaro se ubica en el sitio 13 en la perspectiva de llegada de remesas en 2021, con un crecimiento de 7.6 por 
ciento con relación al 2020, según estimaciones del Banco de México. (AM) 
 
LLEGARÁN 8 HOTELES AL ESTADO 
Entre siete y ocho proyectos hoteleros de importantes cadenas están concretados para el estado de Querétaro, sólo 
pendiente la fecha de arranque de los trabajos de construcción. Informó lo anterior el presidente de la Asociación 
Queretana de Hoteleros, Ignacio Jaimes, al señalar que pese a ser uno de los sectores más golpeados por la 
emergencia sanitaria, Querétaro se encuentra en el radar de los inversionistas. (DQ) 
 
QUERÉTARO SE DISTINGUE CÓMO PROMOTOR DE LOS DERECHOS HUMANOS 
En la presente administración, la Coordinación para la Protección y Promoción de los Derechos Humanos del 
Estado de Querétaro ha realizado diferentes acciones para promover, proteger y garantizar los derechos humanos 
de las y los queretanos, como lo señala la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. El 11 de 
diciembre de 2017 se presentó el Programa Estatal de Derechos Humanos en Querétaro, publicado en el Periódico 
Oficial del gobierno del estado “La Sombra de Arteaga”. (N) 
 
PRIORIZAN CAPACITAR EN DERECHOS HUMANOS 
La administración estatal informó que se han capacitado a nueve mil 853 servidores públicos de al menos 30 
dependencias mediante 103 jornadas de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. (AM) 
 
SALUD Y RECUPERACIÓN ECONÓMICA, BASADA EN LA INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA: RIVADENEYRA 
Los asuntos más importantes para Querétaro y México, son la salud y la recuperación económica y ambas, van 
relacionadas con la innovación y la tecnología; destacó Jorge Rivadeneyra Díaz, presidente de Canacintra 
Querétaro. (AM) 
 
AMBULANTAJE AVANZA SIN FRENO, ADVIERTEN 
La pandemia por Covid-19 dispara la informalidad en el estado de Querétaro. Se trata principalmente de giros 
como: alimentos, comercio al menudeo, entre ellos; útiles escolares y ropa además de prestadores de servicios. El 
líder de la Canaco, Fabián Camacho, recordó que previo a la epidemia se tenía identificado que un 30% de las 90 
mil unidades económicas registradas en la entidad operaban en la informalidad. (DQ) 
 
NECESARIA UNA ESTRATEGIA DE INGENIERÍA PARA ESTABILIZAR AL SECTOR SERVICIOS 
Empresarios del sector servicios, coincidieron en la urgente necesidad de diseñar una estrategia global de 
reingeniería empresarial para estabilizar la economía en el área, ante una caída general que ha implicado pérdidas 
de empleos, cierre de empresas y descapitalización.  En esto coincidieron Octavio Mata, presidente de la Canirac 
Querétaro; Omar López, presidente de Consultores de Querétaro; Emilio Lugo, presidente de Empresarios, 
Trabajadores, Bares, Discotecas y Centros de Entretenimiento; y Daniel Pérez, presidente de la Asociación de 
Cantinas, Pulquerías y Bares del estado. (N) 
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SORORIDAD, EL CONCEPTO QUE PLANTEA LA EMPATÍA ENTRE MUJERES 
La sororidad se ha convertido en un concepto profundo y complejo dentro de la lucha feminista, pero también en 
una palabra clave. Algunas expertas hablan sobre su significado. La sororidad es un concepto clave en la lucha 
feminista, pero ¿qué significa? Para la Real Academia de la Lengua Española; es la amistad o el afecto entre 
mujeres, una relación solidaria entre las mujeres, especialmente en la lucha por su empoderamiento.  El 
patriarcado ha creado una serie de circunstancias que propician que las mujeres nos veamos unas a otras como 
competencia, que nos juzguemos duramente y carecemos de una sociedad fraternal entre nosotras. (CI) 
 
MANIFESTACIÓN DE AMOTAC SOBRE LA MÉXICO-QUERÉTARO 
Después de que la AMOTAC dio a conocer a través de un comunicado que este 2 de marzo realizarían diversas 
manifestaciones a nivel nacional, tomando las principales carreteras en los 32 estados de la República Mexicana, 
debido a la falta de atención por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transporte, Gobierno Federal, Estatal 
y Municipales hacia el sector hombre-camión. Integrantes de Amotac en Querétaro participaron en el paro 
nacional, convocado para este 2 de marzo, en el que participan 500 mil unidades en diferentes estados del país. 
(DQ, N, AM, ESSJR) 
 
PRESAS QUERETANAS A MENOS DEL 50% DE SU CAPACIDAD 
Alarmante es el panorama para este año dado que faltan meses para el periodo de lluvias y ya son cuatro las presas 
que registran 0% del total de su capacidad de resguardo del líquido vital, y se trata de la que se ubica en Santiago 
Mexquititlán, en el municipio de Amealco; la de Jesús María, en El Marqués; La Llave, en San Juan del Río, y la presa 
La Venta, en Pedro Escobedo. (ESSJR) 
 
PANDEMIA NO FRENÓ LA CONSTRUCCIÓN 
A pesar de los efectos negativos que la pandemia ha causado en diferentes mercados, el segmento corporativo en 
el Bajío no detiene su crecimiento de inventario ni reduce el ritmo de la superficie que pasa de etapa de planeación 
a construcción. Reportes realizados por la división de investigación de mercados de Newmark al cierre de 2020, 
tanto el mercado en Querétaro como el de Guanajuato tuvieron un cuarto trimestre dinámico y con importantes 
operaciones. Se anunció uno de los proyectos más importantes para el mercado de oficinas del Bajío: Distrito 
Querétaro, el campus corporativo más grande del estado, que contará con una inversión superior a los 2 mil 500 
mdp. (AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “CHISTE” 
Por Adán Olvera 
Es un mal chiste, de origen nació con muchas sospechas y ahora en Querétaro dan la nota y es difícil de entender 
¿por qué el pleito por un “ente” que ni registro tiene de partido político en Querétaro? El Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en septiembre del 2020 le dio vida a Fuerza Social por México, obtuvo su 
registro como partido político. el INE lo había negado y el líder obrero Pedro Haces Barba, con un pasado como 
carta de presentación de ser pariente del electricista Leonardo “La Güera” Rodríguez Alcaine. Crecido en un ámbito 
priista, Pedro Haces le entregó la franquicia en Querétaro a José Luis Aguilera Ortiz y la verdad es que no supo con 
quién se metió; Aguilera es terco, tenaz y con fuerza de voluntad. Perdona, pero nunca olvida. Pedro Haces quiso 
jugar como casi todos los políticos a darle “alas” a muchos y ahí entra su amigo Erik Osornio, que ahora 
protagoniza con Aguilera una pelea lamentable en redes sociales, que ya llegó a niveles de revista del corazón; 



 
 

MIÉRCOLES 3 DE MARZO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 12 
 

“Muchachito Pendejo”. “No te voy a matar, pero no te dejaré vivir”, además de muchas linduras que circulan en 
redes sociales. El pleito escaló por las diferencias creadas en la candidatura al Gobierno del estado de Juan Carlos 
Martínez Rodríguez y el desconocimiento de José Luis Aguilera, de este nombramiento y además por desconocerlo 
como dirigente y una serie de procedimientos legales que ambas partes han iniciado. A Mariana Ortiz Cabrera, ex 
priista y ex secretaria de la Juventud, parece que se le hizo atractivo entrar a este pleito de banqueta y ser parte de 
un espectáculo lamentable, donde el registro de partido político seguramente quedará en aspiración de un grupo 
que se disputan los despojos de un cadáver que ya hasta apesta. Los espectáculos de cada sexenio ante una 
competencia electoral en donde cada quien juega su papel sin importar los costos. De rebote. Solamente basta 
saber quién se queda al frente del ayuntamiento de El Marqués, ante la solicitud de licencia de Enrique Vega, para 
buscar la reelección; dentro del cabildo se guarda como secreto de estado. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
FAMILIAR. Pidió licencia ayer Antonio Mejía Lira en Tequisquiapan, pero desde hace mucho tiempo el alcalde 
delegó funciones en su hermana, la exdiputada priista Norma Mejía Lira, quien no está en el gabinete pero que 
igual lo controla. La simulación del interinato la presidirá Rodrigo González Gallo. CONFIADO. El exceso de 
confianza de Antonio Mejía Lira para ir por la reelección, pese a sus prolongadas ausencias (en comisión casi 
permanente fuera del municipio) y al gobierno “paralelo” de su hermana, se basa en su vieja sociedad con el 
familiar de un candidato a gobernador, pero también porque presuntamente ve muy débiles a sus contendientes 
del PRI y de Morena. PLAN A. Todavía no es un hecho, porque en el cabildo de El Marqués todo se complica de 
última hora, pero la regidora María del Rosario León Giles “podría ser” la alcaldesa interina durante la licencia de 
Enrique Vega Carriles que inicia este fin de semana. Lo deciden mañana. (DQ) 
 
LA GRABADORA 
Por Joaquín San Román 
Grabando…En México hemos tenido grandes, medianos y muy malos políticos, desde presidentes de la República 
hasta un regidor de la comunidad más alejada que se pueda imaginar. Pasando por presidentes municipales, 
diputados locales y federales, uno de los pendientes que tenemos con todos, es que nuestro sistema político tenga 
las leyes y los reglamentos que vigilen su actuar y, lo más importante, que no sean corruptos, estamos 
acostumbrados a que cada 3 años, cada 6 años, haya algunos nuevos millonarios. A ellos los conocemos y los 
conocíamos, pero nos hacemos, una vez y otra la misma afirmación: “Este cuate o ella tiene ahora lo que antes no 
tenía”. Lo anterior viene al caso de que, como cada 3 y 6 años, tendremos elecciones en nuestro país el 6 de junio. 
Sin duda que será "La Madre de Todas las Elecciones", llamada así por ser la más grande de la historia. En todo el 
país contenderán por un puesto de elección miles de mexicanos que aspiran a estar como ganadores entre los 3 mil 
500 cargos en disputa. Ojalá y se respetaran las leyes en este país y parejo se arrase con los que hurtan, no solo 
algún gobernador o un ex. Aquí en Querétaro se votarán 44 cargos de elección popular: 1 gubernatura; 18 
presidencias municipales, 15 diputaciones de Mayoría Relativa, 10 diputaciones de representación proporcional. 
Los y las que ambicionan ya están en la escena política, a muchos solo los conocen en su casa. Sus nombres, de 
muchos de ellos y ellas no importan, porque a ver si los votos que logren alcanzan a sus partidos para conservar o 
lograr el registro estatal. En el caso federal se van a votar 5 diputados federales, ya veremos los resultados de ellos 
y ellas que están dispuestos a 'sacrificarse' para 'votar' en la Cámara de Diputados. Sobre los ganadores, habrá que 
insistir en que normalmente ven poco lo que realmente necesita el pueblo, pues como lo comenté al principio de 
este escrito, tenemos de todo como en la viña del Señor. La mayoría de los políticos son como el dicho muy 
mexicano: 'Tú lo dirás de chía, pero es de manteca' y nos desencantan, aunque haya las grandes excepciones. Ya 
veremos quienes nos gobernarán, que el elegido o elegida como gobernador o gobernadora, que el presidente o 
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presidenta municipal no nos decepcionen. Donde me nace la duda es en los diputados locales o federales. Con los 
diputados locales es costumbre que el partido que gana la mayoría 'mueve el pandero' en la cámara, y más si es el 
mismo partido que lleva a la gubernatura al preciso o precisa. En lo federal es lo mismo, si no veamos que los 
elegidos por Morena, a todo dicen: 'Sí, señor presidente.' Que no le digan y que no le cuenten que ellos nos 
representan para legislar, que significa elaborar o establecer leyes para gobernar un estado o país. Bueno, en 
ocasiones se le da a un diputado o diputada ver por el beneficio del pueblo, pero es costumbre que se legisle para 
beneficiar los intereses del que es el gobernante, o hacerlo para su beneficio. A ver para cuando deciden eliminar el 
cordón umbilical y en verdad representar a los y las ciudadanas, y consultarnos cuando lo que legislen sea de 
interés de la sociedad. ¿Cuántos mexicanos votaremos en 2021? El INE dice que somos 95 millones de mexicanos. 
En Querétaro afirman que seremos cerca de 2 millones quienes lo haremos. Se trata de un periodo electoral 
complicado por la pandemia del COVID-19, que exige medidas sanitarias y la estricta vigilancia del INE para evitar 
el uso partidista de apoyos sociales y de la campaña de vacunación. “México va hacia las elecciones más complejas 
y grandes de la historia, nunca se habían elegido a tantos funcionarios públicos como ocurrirá en 2021″, estableció 
el presidente del INE, Lorenzo Córdova. Off the record... Esperemos, cada día se acerca el 6 de junio. Ya 
analizaremos en próximas entregas a las y los principales hombres y mujeres que en Querétaro aspiran a 'servir'. 
De ti, de mi, depende, en la soledad de unos instantes, unos segundos, en que estaremos solitarios en la casilla para 
cruzar por el candidato y partido que nos hayan convencido en la campaña para gobernarnos. Solo le pido a los 
que se quieren 'sacrificar' para servir a Querétaro, que cuando lleguen y estén el poder y protesten en servir a la 
constitución mexicana y a la de Querétaro, lo hagan de verdad en los seis, o tres años por venir. (DQ) 
 
ECOS DEL SENADO “DEBILIDAD INSTITUCIONAL DE LA ASF” 
Por Guadalupe Murguía 
La Auditoría Superior de la Federación remitió a la Cámara de Diputados los resultados del análisis de la Cuenta 
Pública 2019, que corresponde al primer año de gobierno de López Obrador, en los que se detectaron numerosas 
irregularidades sobre el gasto federal ejercido. El probable daño patrimonial se estima en más de 43 mil millones 
de pesos y reporta 67 mil 498 millones de pesos que fueron utilizados de manera irregular, lo que supera las 
anomalías identificadas en el primer año de gobierno de Peña Nieto. Entre los hallazgos, el órgano superior de 
fiscalización informó que el costo de la cancelación del aeropuerto de Texcoco es de casi 332 mil millones de pesos, 
es decir, 232% más de lo estimado por el propio gobierno, que a través de la SCT había dicho que sería de 110 mil 
millones de pesos. AMLO rechazó esta cifra, dijo que tenía otros datos y en cuestión de horas la ASF emitió un 
comunicado en el que reconoció que había inconsistencias en la cuantificación de esta auditoría en particular, por 
lo que el monto era inferior a lo señalado inicialmente. En el informe también se reportó que el trabajo de los 
auditores había sido obstaculizado por la Secretaría de la Función Pública, cuyos funcionarios no les permitieron 
revisar los expedientes ni entrevistar a los responsables del control interno, lo cual fue negado por la titular de esa 
dependencia. Sorpresivamente, el Auditor Superior de la Federación, David Colmenares, en entrevistas 
posteriores, desautorizó también lo asentado en el informe y afirmó que sí hubo colaboración con la SFP. Estos 
hechos inéditos despertaron todo tipo de suspicacias y cuestionamientos en torno a la independencia de la labor 
de la ASF como órgano altamente capacitado, con autonomía técnica y de gestión, responsable de fiscalizar los 
recursos públicos del gobierno federal. En las auditorías siempre suele haber discrepancias y hay que advertir que 
en esta etapa el informe de la ASF reporta observaciones por irregularidades en el ejercicio del gasto de las 
dependencias, las cuales tienen un plazo para ser aclaradas y solventadas. Por este motivo, resulta lamentable que 
el órgano superior de fiscalización se haya retractado de las observaciones sin que hubiera una aclaración formal, 
y además que el Presidente haya aprovechado esta circunstancia para politizar el asunto calificando el informe 
como tendencioso, falso y con la intencionalidad política de desacreditarlo. Lo cierto es que hay un diferendo en 
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torno al costo de cancelación del aeropuerto de Texcoco, pero esto no invalida todo el informe que reporta 
diversas observaciones sobre irregularidades y posibles quebrantos en otros rubros que requieren ser aclarados. 
Las obras insignia de este gobierno como la refinería de Dos Bocas, el aeropuerto de Santa Lucia y el Tren Maya 
reflejan opacidad, adjudicaciones sin licitación, pagos a sobreprecios, contratos a empresas sancionadas e 
incumplimiento de disposiciones legales y normativas. Los programas sociales exhiben deficiencias e 
irregularidades financieras; el programa de Jóvenes construyendo del futuro tiene como beneficiarios a aviadores, 
estudiantes y hasta muertos cobrando la ayuda. Desafortunadamente el grave daño a la credibilidad y 
confiabilidad del órgano superior de fiscalización está hecho y será aprovechado por el gobierno de Morena para 
desacreditar de aquí en adelante cualquier resultado de otras auditorías. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
SOSA PEDIRA�  LICENCIA EL JUEVES. Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, pedirá licencia este jueves 
para enfocarse en buscar la candidatura para repetir como alcalde de la zona más pequeña del Estado, pero que 
presenta el mayor crecimiento en la entidad. El edil de Corregidora pretende extender por tres años más su 
gestión, la cual ha sido bien evaluada por varias casas encuestadoras. UNO MA� S QUE SE SUBE A LA CONTIENDA. El 
actual presidente del Consejo Estatal de Morena, A� ngel Balderas Puga, se inscribió como aspirante para contender 
por la presidencia municipal de la capital del Estado. Balderas se reunió con la precandidata a la gubernatura Celia 
Maya, en la que acordaron un trabajo conjunto. ¿Será que negociaron la candidatura de la capital? ARRIBAN MÁS 
VACUNAS CONTRA LA COVID-19 A QUERE� TARO. Ayer llegaron más de 208 mil dosis de vacunas contra la COVID-
19 de la empresa Pfizer. El personal de salud de la entidad ya cuenta con ambas dosis de la vacuna, y se aplicó ya 
en cinco municipios a adultos mayores de 60 años. ABREN SEGUNDA CONVOCATORIA PARA CONDOMINIOS.  
Ayer, la Secretaría de Desarrollo Social y Humano en la capital lanzó la segunda convocatoria para mejoramiento 
de condominios para los espacios que no calificaron en la primera etapa del programa. El llamamiento tendrá un 
cupo de 200 condominios con una inversión de alrededor de 25 millones de pesos y los beneficios se aplicarán 
después del proceso electoral del mes de junio para evitar infringir la veda. (AM) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
A favor del acuerdo presidencial, los 32 gobernadores. Que “Los 32 gobernadores se pronunciaron a favor por el 
Acuerdo Nacional por la Democracia, propuesto por el pdte. @lopezobrador_ para evitar la intervención ilegal de 
los gobiernos en las próximas elecciones y fraudes electorales. Voto libre y conciente”, confirmó en Twitter Jesús 
Ramírez Cuevas, coordinador general de Comunicación Social de la Presidencia de la República. El 23 de febrero, el 
Ejecutivo federal envió una carta a los gobernadores en la que propuso establecer un acuerdo nacional en favor de 
la democracia. “Concretamente, les exhorto a que no intervengamos para apoyar a ningún candidato de ningún 
partido, a no permitir que se utilice el presupuesto público con fines electorales, a denunciar la entrega de dinero 
del crimen organizado o de la delincuencia de cuello blanco para financiar campañas, a impedir la compra de 
lealtades o de consciencias, a no traficar con la pobreza de la gente, a solapar a tramposos o ‘mapaches’ electorales, 
a evitar el acarreo y el relleno de urnas, la falsificación de actas y todas esas abominables prácticas ilegales y 
antidemocráticas que deben quedar en el pasado, de manera definitiva”, señaló en el documento. Pidió Goan al 
Senado rechazar reforma eléctrica. También en Twitter, la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan) 
pidió ayer al Senado de la República no apoyar la reforma a la "Ley de la industria eléctrica" del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. “Exhortamos al @senadomexicano a rechazar la reforma eléctrica. Demandamos: 1) 
Impulso a las energías verdes, 2) Respeto la inversión privada, y 3) Atracción de nuevos proyectos. Los monopolios 
NO benefician al país. #SíEsPosible la soberanía energética con competencia”, fue el mensaje… Sin embargo, la 
iniciativa preferente de AMLO va porque va ¡y punto! Realizan primera cirugía en nuevo Hospital General de 
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Querétaro. El gobernador del estado Francisco Domínguez confirmó, durante su visita a Peñamiller, que en el 
nuevo Hospital General de Querétaro -si bien se había señalado que habría operaciones hasta el siguiente lunes- se 
realizó ya la primera cirugía; se trató de una intervención quirúrgica maxilofacial. (CQRO) 
 
PULSO “EN LA “IMAGINARIA” ELECTORAL” 
Por Andrés González Arias 
La figura de la reelección para los cargos públicos – senadores, diputados federales, locales y presidentes 
municipales – vedada durante casi todo el siglo pasado, 1933, por miedo al caudillismo o a la dictadura – fue 
aceptada a raíz de las reformas que sobre este particular se hicieran en la LVIII legislatura federal, después de siete 
décadas de haber estado expresamente prohibida. Para la figura de los presidentes municipales, estos pueden 
buscar la reelección durante dos periodos consecutivos. Y estamos ya en la semana en la que, por disposición de 
las recientes reformas electorales, deberán separarse del encargo a más tardar el 7 de este mes. Y esta fecha 
corresponde al domingo próximo. El presidente municipal de Querétaro Luis Bernardo Nava Guerrero, deberá 
solicitar licencia a su cargo en esta misma semana ante el Ayuntamiento. La sesión de cabildo se realizará – y así 
viene en la orden del día – el próximo viernes. En esa misma, porque no habrá otra antes de esta fecha, el 
Ayuntamiento de Querétaro deberá designar a quién funja como presidente municipal interino, citando 
expresamente el tiempo que deberá tener este cargo. Hasta donde ha trascendido, el cargo de presidente 
municipal interino del municipio de Querétaro, será ocupado por Miguel Antonio Parrodi Espinosa, actualmente 
síndico propietario en funciones. Cabe destacar que, en cumplimiento de su encargo, el licenciado Luis Bernardo 
Nava Guerrero ha venido cumpliendo con una agenda de trabajo cargada, en la semana que corre. Ayer entregó 
obras de urbanización en tres de las colonias populares de esta capital, de las delegaciones Josefa Vergara y Félix 
Osores. Por la mañana asistió a la conmemoración del aniversario luctuoso de doña Josefa Ortiz de Domínguez y en 
lunes acudió a la inauguración de la sub comandancia sur, para afianzar la seguridad citadina, en la que destaca 
Querétaro a nivel nacional. Pero ¿Cómo llega Luis Nava a cumplir su trabajo y a buscar continuidad para el período 
que viene? Por lo general y más ahora que está ya corriendo el proceso electoral, son las casas encuestadoras las 
que dan a conocer sus mediciones. Y lo hacen precisamente cuando termina un mes e inicia el otro. “C&E” realizó 
una medición telefónica respecto a la preferencia electoral rumbo a estas elecciones, levantada durante los últimos 
días de febrero. En esta y a la pregunta de ¿Quién le gustaría que fuera su próximo presidente municipal de 
Querétaro? arroja números altos para Luis Nava con un 41 por ciento de preferencia; ocupan otros lugares Arturo 
Maximiliano- supuesto candidato por Morena – con un 10 por ciento y empatados en tercer lugar Adolfo Ríos 
candidato por el Partido Verde y por Movimiento ciudadano, con un 7 por ciento. Mismo puntaje que alcanzó María 
Alemán, la candidata del PRI para el mismo cargo. Cabe aclarar que estas mediciones son una especie de fotografía 
de las preferencias ciudadanas que se tuvo en el mes de febrero, en una opinión relativa respecto al universo 
electoral total.  La gran encuesta y además la única valedera, es la que emita el ciudadano en la elección del 6 de 
junio de este 2021. Y vienen dentro de las líneas de exposición otros cruces de preferencias, puesto que no están 
definidos todos los candidatos al citado cargo, ni en todos los partidos. Otra casa encuestadora que le ha dado 
seguimiento al trabajo de los presidentes municipales, es “Massive Caller” arroja visiones diferentes, porque los 
califica no en comparación con, sino en razón de cuáles son los alcaldes con mayor aprobación en los principales 
20 municipios del país. En esta y de un porcentaje de 100, al queretano le otorga un 59.3 el nivel de aprobación 
ciudadana, para ocupar un destacadísimo sexto lugar entre estos 20 municipios más importantes de la república 
mexicana. Estamos todavía muy lejos – a tres meses, que se cumplen este próximo sábado – del día de las 
elecciones del 6 de junio. Falta que transcurra toda la campaña electoral, que asuman sus compromisos y que se 
den los debates que la propia ley contempla. Lo que si consideramos importante destacar es el nivel que ahora 
tienen los aspirantes, según estas casas encuestadoras, en una especie de fotografía que estas levantaron en el mes 
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de febrero. La encuesta valedera y además oficial, será la que, con su voto, le dé forma el ciudadano queretano este 
próximo 6 de junio. (CI) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Eficiencia. La Policía Investigadora del Delito (PIM) aclaró en menos de 48 horas, un crimen contra una mujer 
mediante un objeto contundente. Realizó seis cateos y puso tras las rejas a dos presuntos responsables, de haberle 
dado con tubo. (N) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Agenda ambiental exigen a futuros ediles. Exhorto. Destacados defensores de las áreas naturales y la ecología de 
Querétaro exigen presidentes municipales que prioricen la protección ambiental de acuerdo con un documento 
enviado al periódico Plaza de Armas, en donde solicitan a los candidatos dejar la demagogia y presentar su agenda 
y compromisos en la materia. Federico Orozco, Jessica Guerrero, Manolo Avalos, Diana Laura Juárez y América 
Vizcaino, los firmantes, advierten que a lo largo de las diferentes administraciones y desde hace muchísimos años 
han visto cómo se reduce el presupuesto, el personal y desarticulan las dependencias encargadas de la protección 
ecológica. Igualmente observan la colocación de personas en las secretarías o en las direcciones ambientales que 
no tienen ninguna capacidad profesional en la materia, sensibilidad social ni interés en el desempeño de sus cargos 
y por incompetencia han convertido las áreas ambientales en oficinas de trámites. Por eso señalan la necesidad de 
contratar especialistas que puedan coordinar, desarrollar y trabajar proyectos, obtener presupuesto de fuentes 
internacionales, etc. En su crudo análisis, mencionan que muchos municipios no tienen área de desarrollo 
sustentable, cómo mínimo un área formal de ecología o la tienen fusionada con otra secretaría y es necesario 
integrar una dirección de ecología con personal especializado, equipo, presupuesto e infraestructura propias, 
porque actualmente tienen un área ambiental con uno o dos funcionarios únicamente, un presupuesto vergonzoso 
y reducida capacidad de gestión. En opinión de los mencionados activistas “la falta de presupuesto, personal 
especializado, equipo e infraestructura, habla del interés de los presidentes municipales en ecología y medio 
ambiente, de la capacidad de sus secretarios para gestionarlas y la incapacidad del presidente municipal al escoger 
a su personal” Por ello, agregan, “queremos presidentes municipales que prioricen la protección ambiental”. 
Igualmente manifiestan que algunos municipios no cuentan con ordenamiento ecológico, lo están haciendo apenas 
o si ya lo tienen, no lo han registrado. Por si fuera poco, los que lo tienen, no se han capacitado y lo usan como si 
fuera un plan parcial de desarrollo urbano, dejando la puerta abierta a la depredación ambiental. Indican que las 
áreas ambientales municipales deben fortalecerse para el desarrollo y la aplicación de instrumentos técnicos, así 
como para la protección de nuestras zonas de conservación y las de protección ecológica. Y es que, conforme crece 
a mancha urbana, los municipios deben incrementar sus áreas naturales protegidas y todas ellas deben contar y 
operar su plan de manejo, además de incrementar sus áreas verdes por habitante, creando enormes parques en las 
colonias y como mínimo -ya en ese ideal- dos o tres alamedas en cada delegación, dependiendo del número de 
habitantes. Lo cierto es que, admiten, la falta de gobernanza ambiental entre los municipios conurbados y la falta 
de gobernanza ambiental de la zona metropolitana, impide tener una visión integral y soluciones a largo plazo y 
por lo tanto, no existe una solución regional integral de los problemas ambientales. Con el antecedente de que ya 
había habido concertación municipal para la gobernanza metropolitana y se quedó en letra muerta. La gobernanza 
ambiental, declaran, es urgente para la protección integral de ecosistemas que comparten diferentes municipios y 
para el decreto, la protección y la aplicación de los planes de manejo de las áreas naturales protegidas, la creación 
de corredores biológicos y pasos para fauna. Urgen finalmente a elaborar un diagnóstico de la situación integral 
ambiental del municipio, crear indicadores ambientales y los proyectos que surjan de estos estudios. Así las cosas, 
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les dicen a los candidatos a alcaldes de todos los partidos que “ya es el momento de que sus palabras y sus 
compromisos en materia ambiental tengan el peso moral, el compromiso de lo que proponen y el cumplimiento de 
lo que ofrecen”. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Centro Cívico. Que ya hay consenso en el 
Ayuntamiento de Querétaro para nombrar como presidente municipal de Querétaro a Miguel Parrodi en 
sustitución provisional de Luis Bernardo Nava que va por la reelección, confirmaron fuentes cercanas al PAN. La 
sesión extraordinaria se efectuará el próximo viernes. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- La 4-T. Ángel Balderas Puga, 
presidente del Consejo Político Estatal de Morena dio conferencia de prensa este martes, junto con diputados de su 
partido, para respaldar la iniciativa presidencial relativa a la CFE, pero al final abordó el asunto de las candidaturas 
y dijo que él y otros están a favor de dar las candidaturas a militantes y algunos más plantean abrirlas a 
simpatizantes, ambos casos previstos en los estatutos. Peeeero. Ni unos ni otros decidirán. El tema, 
“desgraciadamente” dijo, será resuelto por la dirigencia nacional. Clarooo. .¡AAAPUNTEN!- Espectral. De pronto se 
apareció una mujer vestida toda de negro en el Panteón de los Queretanos Ilustres, causando sorpresa entre los 
empleados, comerciantes y turistas. Luego de supo que era la diputada local Connie Herrera Martínez, presidente 
de QI, que estaba recordando a la Corregidora Josefa Ortiz de Domínguez en el 192 aniversario de su muerte. La 
fecha pasó de noche a las autoridades ni tan cívicas. Ni reconocían a doña Connie porque ahora no traía su 
banderita tricolor. Sustazo. -¡FUEGO!- Relajados. Apenas ayer consignábamos la baja registrada de muertes y 
contagios en febrero, pero… en las últimas 24 horas volvieron a subir, hasta en el número de casos activos. Todo 
derivado del Escenario B. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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